

*Boletín Oficial*  
del  
**OBISPADO DE MAR DEL PLATA**



**S U M A R I O**

▪ **EL AÑO DE GRACIA", 1962.**

**CAMPAÑA VOCACIONAL DE VERANO**

**MOVIMIENTO DE CURIA**

**CRÓNICA DIOCESANA**

**JORNADA CATEQUÍSTICA DIOCESANA**

**AVISOS**

**BECAS**

**JORNADAS SACERDOTALES**

# Un niño que cambió el mundo

SU VIDA Y SU OBRA

Vida Misteriosa y Milagrosa

La Cura de un ciego

El andar sobre las aguas

La Resurrección

- \* Historia Sagrada
- \* Religión
- \* Avanzada Pedagógica

## RELI - GRAM

Soldado de Cristo 2 (segundo grado)

Maestro 3 (tercer grado)

Modelo 4 (cuarto grado)

Vida 5 (quinto grado)

Testimonio 6 (sexto grado)

Toda la grandeza y el misterio de lo sobrenatural al alcance de los niños :

RELI - GRAM



En venta: Librería Mar del Plata. — Santiago del Estero N° 1641

T. E. 34684. - Descuentos especiales a Parroquias y Colegios.

# EL "AÑO DE GRACIA", 1962

**Exhortación Pastoral del Señor Obispo de Mar del Plata sobre el Primer Congreso Catequístico Nacional (15 al 19 de agosto).**

**Las Asambleas Diocesanas de la Acción Católica (31 de agosto - 2 de septiembre).**

**El Concilio Ecuménico Vaticano II.**

Tres grandes acontecimientos religiosos harán resplandecer, con luz propia, en los anales de la historia, este "Año de Gracia", 1962.

Uno, de orden **diocesano**: las Asambleas de la Acción Católica que, en nuestra Diócesis de Mar del Plata, se celebrarán desde el 31 de Agosto hasta el 2 de Setiembre.

Otro, de **orden nacional**: el PRIMER CONGRESO CATEQUÍSTICO NACIONAL que tendrá lugar en Buenos Aires desde el 15 hasta el 19 de Agosto.

Finalmente, el tercero, de **orden mundial y el más importante**: el CONCILIO ECUMÉNICO, VATICANO II, que se iniciará en Roma, el 11 de Octubre, Fiesta de la Maternidad Divina de María.

Quiero referirme brevemente a cada uno de estos acontecimientos en esta Carta dirigida a los Señores Sacerdotes, Religiosos, Religiosas y Dirigentes y Militantes de nuestras Organizaciones de Apostolado.

## Relación entre los tres acontecimientos

Aparentemente desconectados, los tres hechos, se relacionan íntimamente, siendo cada uno de ellos, una expresión de la riquísima vitalidad de la Iglesia y un punto de partida de su renovación espiritual en la Diócesis, en el País y en el mundo, respectivamente.

Comencemos agradeciendo al Señor la coincidencia, en el mismo año, de estos tres acontecimientos. Ellos harán se destaquen claramente, a los ojos del pueblo, tres aspectos esenciales de la Iglesia: la **Catequesis**, la **Acción Católica** y la **Catolicidad o universalidad del Magisterio eclesiástico**.

La **Catequesis**, cuyo fruto es la cultura religiosa del pueblo, es la función fundamental del Magisterio ordinario. El Reino de Dios comienza, en el adulto, por la proclamación de su Palabra, que engendra la Fe y lleva a la conversión y vida de la gracia. La Fe nos viene de la predicación y la predicación se origina en la Palabra de Dios, nos enseña San Pablo. (Rom. 10,17).

La **Acción Católica**, cuyo fruto maduro será la coordinación de todas las fuerzas católicas en torno al Obispo, eje vivo de la unidad diocesana, es la participación de los laicos en el Apostolado Jerárquico. Es la organización oficial del Laicado.

El **Concilio Ecuménico** es el acto más solemne del Magisterio extraordinario de la Iglesia. Aún prescindiendo de su contenido, es ya, por sí mismo, la expresión más impresionante de su unidad en la catolicidad de la Fe, de la Gracia, del Apostolado y de la Caridad. Es toda la Iglesia, reunida en torno al Papa, para "renovarse" internamente, continuar su difusión por el mundo y atraer a su seno a los dispersos.

**Enseñanza de los rudimentos de la Fe; cultura religiosa;**

**Organización de nuestras fuerzas católicas y su coordinación diocesana;**

**Vivir la realidad misteriosa de ser miembros de una Comunidad universal:**

He aquí los tres aspectos esenciales que nos recuerdan estos tres acontecimientos.

## Tres problemas del hombre de hoy.

Si, por una parte, los tres acontecimientos que vamos a vivir, nos señalan tres aspectos esenciales de la Iglesia, por otra, nos indican tres **problemas**, acaso los más graves que caracterizan al mundo contemporáneo.

a) — Ante todo, un problema de **verdad**.

El hombre de hoy, no obstante sus innegables progresos en la técnica, gracias al agnosticismo reinante, sufre una lamentable ignorancia con respecto a su origen y destino. "Es claro que, en condiciones semejantes, el espíritu humano reclama el aire sin el cual se sofoca, y torna a las **malditas cuestiones eternas** de que habla Dostoievski, al **pensamiento de Dios**, que agitaba al mismo Proudhon ante el sarcasmo de Marx". (Mons. Dino Staffa: La unidad de Fe y la unificación de los pueblos en el magisterio del Sumo Pontífice Juan XXIII. Roma, 1961).

Las eternas preguntas que el hombre se ha planteado desde las épocas más remotas recobran, hoy, su más intrigante actualidad:

¿De dónde venimos?... ¿A dónde vamos?... ¿Para qué estamos en la tierra?... ¿Cuál es nuestra misión, cuáles nuestros derechos, nuestros deberes?... ¿Hay un Ser Superior que tiene en sus manos los hilos de la historia y la marcha del mundo?... ¿Quién dirá la última palabra frente a tantas injusticias, sacrificios ocultos y generosidad?... ¿Hay un Padre en los cielos que nos ha creado, que nos cuida y nos prepara una felicidad eterna?... ¿Puede concebirse siquiera, como sueñan los comunistas, que la humanidad unificada no sea más que "un inmenso y uniforme hormiguero donde falte la unión verdadera que es la interior, la de las almas, de los corazones y de las mentes: de las ideas y del amor?"

Un pequeño librito, resumen de la Sabiduría divina y humana, síntesis admirable

de los principios básicos de nuestra cultura occidental cristiana, responde a esas eternas preguntas: el **Catecismo**. ¿No es verdad que, por negligencia, hemos permitido se desvalorizara la catequesis, es decir, la educación cristiana fundamental? ¿Y qué se puede exigir moralmente a una generación que no ha aprendido bien su catecismo, que ignora sus orígenes sobrenaturales?

El PRIMER CONGRESO CATEQUÍSTICO NACIONAL intenta ser, en la mente del Episcopado Argentino, el punto de partida de una renovación en esta actividad fundamental de la Iglesia: plantar la Fe, fundamento y raíz de toda vida cristiana.

Debemos llevar el Mensaje Evangélico a **todos** y a **todas partes**. No podemos contentarnos con esperar a los que llegan. Debemos "ir" hacia ellos, como nos manda el Señor. La ASOCIACIÓN DE LA DOCTRINA CRISTIANA viene a remediar esta grave deficiencia de nuestra organización Pastoral. Es la **obra de los laicos** presidida por el Cura Párroco. Es, en frase de San Pío X, "la institución más útil para la gloria de Dios y la salvación de las almas". (Acerbo nimis).

b) — Hay, en segundo lugar, un problema de "acción" y de "organización".

No hay hombre de bien que no sienta el impulso de "hacer algo" por el triunfo de la verdad. "Esta es la hora de la acción" —vienen repitiendo, desde hace años, los jefes de la Humanidad en todos los órdenes. Entre ellos, el Papa Pío XII. Es verdad que se han multiplicado las formas de la asociación. Pero, arrastrados por ese activismo, sin plan y a veces sin vida interior profunda, a nuestra actividad le faltan unidad, continuidad, agilidad, simplicidad y adaptación prudente a las necesidades del alma contemporánea. Tal vez hayamos perdido la jerarquía de valores.

Las Asambleas de la Acción Católica quieren responder —deben hacerlo— a este anhelo y ansia de acción en el orden de la Diócesis.

Muchas y muy valiosas son las Obras de apostolado laical que cooperan con el Obispo y nuestros amados Párrocos en la difícil tarea de difundir y arraigar el Reino de Dios en nuestra Diócesis. La celebración de las Asambleas nombradas me permite, y aún me obliga, a referirme explícitamente a la ACCIÓN CATÓLICA.

¿A qué se debe la predilección manifestada por los últimos Pontífices a la Acción Católica?

Podríamos señalar **tres razones**:

La Acción Católica, por su misma naturaleza y definición, depende directa e inmediatamente de la Jerarquía, es decir, del Episcopado. Participa, por lo mismo, de su **estabilidad**, continuidad y apostolicidad. Asentada sobre la roca de Pedro, su estruc-

tura es análoga a la de la Iglesia, en el orden universal, nacional, diocesano y parroquial.

Por estar centrada en el Obispo, eje vivo de la unidad diocesana, como sucesor de los Apóstoles, la A. C. está llamada a forjar la **unidad** organizativa del laicado y la **coordinación** de todas las asociaciones y fuerzas diocesanas y nacionales. En esta forma, dentro de pocos años, la Iglesia podrá disponer de un inmenso ejército pacífico enteramente fiel a su Jefe Supremo, el Papa. Los laicos, actuando y luchando bajo la dirección directa de la Jerarquía, adquieren ese agudo sentido de responsabilidad que los habilita para ser militantes dóciles y ágiles en cualquiera tarea que ordene la Iglesia y se sienten solidarios de todo el Cuerpo Místico.

Hay una tercera razón: fueron y son los Papas, y no otros jefes espirituales, quienes han creado el espíritu de la Acción Católica y le han dado su estructura, al menos en sus líneas generales, y le van impartiendo desde las alturas del Vaticano, por intermedio de los Obispos, las consignas cada vez más concretas de acción.

**Unidad estructural, estabilidad, espíritu apostólico y consignas concretas:** tales son las principales razones por las que la Acción Católica ha merecido la especial predilección de los Soberanos Pontífices.

Esta visible confianza que los Papas han depositado en la A. C. exige de parte de nuestros Sacerdotes y de nuestros laicos una viva comprensión de su oportunidad, de su necesidad, de su eficacia y de su obligatoriedad, así como el afán permanente de renovación y de adaptación a las necesidades de nuestra época.

A su vez, exige a los socios de la A. C., y a los fieles, en general, una formación sólida y progresiva: espiritual, doctrinal y técnica.

Esta predilección por la A. C. oficial no implica un **menosprecio por las otras organizaciones**.

Para todas hay un lugar en el ejército de Cristo Rey.

Se trata, no de unificar, sino de **coordinar** nuestras Obras, según una jerarquía de valores basada en normas de la Santa Sede y en el conocimiento de la realidad diocesana y parroquial. No podemos, en las Parroquias, mantener por mucho tiempo, la vitalidad de todas las Organizaciones aprobadas por la Iglesia, por buenas que ellas sean. La escasez de Sacerdotes y de Dirigentes laicos es alarmante. Hemos de unirnos, pues, en las Obras más universales, más necesarias, más "católicas", en el profundo sentido de esta palabra y en las instituciones que la Iglesia más vivamente promueve en esta hora de confusión. Simplificaremos, así, nuestra vida y nuestro apostolado, en vez de dispersarlos. Coordinados, en torno al Papa y al Obispo, nuestra acción será más eficaz.

c) — Existe, hoy, **un tercer problema**, tal vez más vasto y profundo aún.

Nuestro siglo lo ha planteado en toda su magnitud. La técnica ha hecho el milagro de **"unificar"** al mundo. Cada hombre vive hoy los problemas de toda la humanidad. Pero, esta unidad es demasiado superficial y externa. No toca el alma. Sin embargo, el hombre, hecho a imagen de Dios, tiene una innata e irresistible vocación a una **universalidad** espiritual, más profunda, cuya raíz está en el origen común de un mismo Padre y la incorporación a la misma familia sobrenatural por la Fe, la gracia y el Bautismo. Cristo ha establecido esa familia y esa comunidad universal. La llamamos, precisamente, **"católica"**, no tanto por su extensión geográfica, cuanto por su íntima naturaleza, su fin, su doctrina y su gracia que distribuye en sus sacramentos. La Iglesia es para todos los hombres, porque es el CUERPO MÍSTICO de Cristo. Y Cristo ha muerto por la redención de todos.

En un siglo "unificado" por la técnica, el CONCILIO ECUMÉNICO, es decir, **universal**, es un misterio sorprendente de la **unidad espiritual en la universalidad**. Es un signo del incomprensible poder espiritual de la Iglesia, tan incomprensida en nuestro siglo materialista. Ella sola puede unir a todos los hombres y pueblos en una "Familia de Dios".

Por eso, el sólo hecho del Concilio, aún prescindiendo de su contenido, es tan inmensamente importante para la Fe y la cultura religiosa del mundo y tan alentador para nuestros Dirigentes Católicos, que luchan con verdadero espíritu sobrenatural, una vez, ellos también, incomprensidos por quienes juzgan la marcha del mundo con un criterio demasiado naturalista.

¡Quién hubiese creído que nosotros, los atormentados hijos de un siglo tan materialista y tan desunido habríamos de vivir el milagro de esta asombrosa unidad!

El Concilio es, al mismo tiempo, **clamor del mundo y voz de Dios**. Bastaría recordar, uno por uno, a los veinte anteriores. Ese doble aspecto de los Concilios Ecuménicos demuestra que la Iglesia, por una parte, vive y actúa en la historia como organismo visible hecha para el tiempo, y presente a todas sus vicisitudes y problemas, pero, por otra, es el Reino invisible, espiritual, de Dios, tendido hacia la Patria del cielo, hacia la eternidad. Los Concilios son una revelación progresiva del misterio de la Iglesia, como objeto de Fe y como hecho histórico.

El Papa ha dicho que la tarea principal del próximo Concilio es el **"aggiornamento"** de la Iglesia: que la Iglesia esté al día. Será un esfuerzo gigantesco de "restauración y renovación universal".

Por eso, el Concilio se ha convertido ya en un tema apasionante. Millones de hom-

bres elevan ese clamor y piden esa voz del cielo, con un interés acaso nunca presenciado en la historia.

El último Concilio fue en 1870. Cien años no son muchos en la historia dos veces milenaria de la Iglesia. Pero, los cambios producidos desde entonces, son profundos y mundiales. Vivir el Concilio significa, además de rezar, seguir a la Iglesia en la **revisión de las ideas y de los hechos** que durante este siglo han transformado el rostro del mundo. Sólo así comprenderemos su situación espiritual, tan compleja, y entenderemos las soluciones que han de brindarnos los Padres Conciliares tras su laborioso esfuerzo asistido por el Espíritu Santo.

**¿Cuál ha de ser nuestra respuesta a este triple llamado de la Divina Providencia?**

San Juan nos describe una escena en la que aparece la admirable unión que reinaba entre los Apóstoles. Es junto al margen del Tiberíades. "Hallábanse juntos Simón Pedro, Tomás, Natanael, los hijos del Zebedeo y otros dos de sus discípulos. Díceles Pedro: "Voy a pescar. Respóndenle ellos: **Vamos también nosotros contigo**. Fueron... entraron en la barca"... (Jn. 21.2-6).

**El Papa llama a un Concilio Universal.**

**Los Obispos nos invitan a un Congreso Nacional de Catequesis.**

**El Obispo Diocesano nos llama a las Asambleas de la A. C.**

Estos llamados son un eco de la voz de Pedro: "Voy a pescar"... Nuestra respuesta ha de ser un eco de la docilidad de los discípulos: **"Vamos también nosotros contigo"**.

Tengamos la plena seguridad de que si tomamos en serio estos tres llamados, se producirá esa renovación espiritual a la que aspira el Papa.

## CONCLUSIONES:

Quisiera sintetizar en pocas palabras los objetivos que hemos de perseguir en la celebración de los tres acontecimientos que hemos comentado en esta Exhortación.

### I. — LA CATEQUESIS

La proclamación de la fe es, hoy, nuevamente, **la función más importante** de la comunidad cristiana. "En tiempo de los Apóstoles fueron instituidos los Diáconos a fin de que atendiesen las obras de caridad. Nadie puede negar que el concurso de los laicos, hoy más que entonces, se hace indispensable no sólo al servicio de la caridad, sino también en la catequesis". (Arnold. Al servicio de la Fe. P.76).

Uno de los frutos del Congreso ha de ser la erección de la ASOCIACIÓN DE LA DOCTRINA CRISTIANA en todas las Párrroquias de la Diócesis.

Recuerdo una hermosa frase de Pío XII: **"La Catequesis es la aurora de la Acción Católica"**. (1940).

El Pontífice reinante en su Carta al Episcopado Latinoamericano: "Que entre vuestros fundamentales preocupaciones figure la enseñanza del Catecismo".

## II. — LA ACCIÓN CATÓLICA

Una vez fundados en la fe, ¿qué puede impedir a la Iglesia el volver a ser guía de la civilización y de la cultura? ¿Quizás la insuficiencia de esfuerzos y de medios?... Desde luego también esto. Pero, "lo que nos falta sobre todo es la **coordinación** de estos esfuerzos y medios, de modo que convendría preguntarse si la piedad que se arrastra con tanto esfuerzo para la construcción de la casa propia, pequeña o grande, no se quita al templo de la mayor gloria de Dios"... (Mons. Dino Staffa. La unidad de Fe y la unificación de los pueblos en el magisterio del S. S. Juan XXIII).

Creo que ha llegado ya la hora de proceder a la **coordinación** de todas las organizaciones de apostolado que actúan en el orden diocesano. La A. C. ha de ser, en la frase del Papa, Pío XII, "**el lugar de encuentro**" de todas ellas. Coordinadas en torno al Obispo, pueden actuar "en fraterna caridad, manteniendo todas y cada una su propia autonomía y fisonomía, de acuerdo a sus Estatutos y Reglamentos". (Mons. Caggiano).

La buena voluntad que sus Dirigentes han manifestado siempre en la realización de todas las iniciativas del Obispado se pondrá en evidencia durante las **próximas Asambleas de la Acción Católica**. Se renovará, no lo dudo, la escena junto al lago: "Vamos también nosotros contigo".

128

## LOS LAICOS EN LA IGLESIA

El Cardenal Arzobispo de Colonia, Mons. Frings, en su Pastoral sobre el Concilio Vaticano II, hace unas observaciones concretas que quiero resumir. Ellas expresan el aprecio y cariño de ese gran Cardenal al laicado católico.

Uno de los temas más apremiantes del Concilio será, sin duda, la **posición de los laicos en la Iglesia**.

La vida de la Iglesia se rige por dos principios: el principio de su constitución jerárquica según la cual la autoridad viene de Jesucristo, y de los Apóstoles pasa a sus sucesores, los Obispos. Pero, hay un segundo principio, hoy un poco relegado al olvido. Todos los fieles forman, junto con los Sacerdotes, la misma Iglesia, el mismo "pueblo de Dios". Pueden y deben los laicos ayudar en sus funciones a los Obispos y Sacerdotes: en su sacerdocio, tomando parte activa en la Santa Misa; en el magisterio, con su mandato de enseñar y hasta en el gobierno, no directamente, es verdad, pero

sí cooperando con su **consejo** en el seno de las organizaciones, ya que ellos conocen más de cerca la realidad del mundo y aún con su **crítica** respetuosa, serena y bien intencionada, dentro de la santa y amplia libertad que permite y desea la Iglesia. Esta, si bien es la guardiana celosa de una verdad que **no es suya, sino de Cristo**, no es un sistema totalitario, en el que siempre tengan razón los que ocupan los primeros puestos.

## ¿Quién puede enumerar los servicios prestados por los laicos a la Iglesia?

En primera línea, es justo recordar a los esposos y padres cristianos. Ellos le dan sus hijos en el Bautismo. Las vocaciones al sacerdocio, a la vida religiosa y al apostolado laico, casi siempre florecen en el hogar, primer santuario y primera escuela.

Debemos citar, enseguida, la colaboración que prestan a la Iglesia los maestros en el ejercicio de su profesión, desde el jardín de infantes hasta la enseñanza superior.

Un tercer grupo de laicos merece nuestra gratitud: los que se consagran a las Obras caritativas sociales. Ellos dan un testimonio que edifica y atrae aún a los no católicos o adversarios de la Iglesia.

¿Qué diremos de cuantos, en un círculo más amplio, o individualmente o en los cuadros de una organización, dan testimonio de Cristo en su profesión, arte u oficio, y cooperan allí para realizar esa magnífica empresa que Pío XII llamaba la "consecratio mundi", la santificación del mundo profano?

Cuando ese apostolado laical es asumido formalmente por la Jerarquía, es decir, cuando el Obispo se hace responsable de sus actividades organizadas, lo llamamos "Acción Católica", la organización oficial del laicado.

Sacerdotes y laicos, **todos** somos solidarios y responsables del Reino de Dios.

¡Ojalá nuestras Asambleas de la A. C. sean la providencial oportunidad de un fraternal encuentro entre nuestros sacerdotes y nuestros laicos! Ambos deben hacer cualquier sacrificio para asistir a sus Actos principales. Sus frutos deben buscarse no sólo en las exposiciones doctrinales, sino casi principalmente por la convivencia en un clima de apostolado y caridad fraterna.

Comprendo la escasez de sacerdotes que hace difícil dejar la Parroquia los sábados y domingos. Sin embargo, dada la importancia de estas reuniones, rogamos a los señores Curas Párrocos limiten sus actividades pastorales al **mínimum** necesario, aún suprimiendo algunas Misas, siempre que con la debida anticipación avisen de ello a los fieles, haciéndoles comprender que su ausencia obligada por estas razones redundará en beneficio de la Parroquia.

### III. — EL CONCILIO ECUMENICO

El Papa Juan XXIII ha convocado a los Obispos de todo el mundo a un Concilio Universal para deliberar, con la asistencia del Espíritu Santo, sobre los problemas más urgentes del mundo y las necesidades espirituales de la Iglesia. Los Obispos no son los representantes de su pueblo que asisten a un Congreso de alto nivel. Son, ante todo, los Padres espirituales de su pueblo y los depositarios de la verdad revelada. No son los dueños de la Palabra de Cristo, sino sus custodios y distribuidores o mensajeros. El Concilio es el **misterio de Pentecostés renovado en nuestro siglo**. Misterio de Fe, que debemos recibir. Misterio de esperanza y de amor. Será, dice el Papa, una renovación de la vida espiritual, una primavera sobrenatural de la Iglesia.

**¿Cuál debe ser nuestra actitud frente a este misterio?**

**Vivir** los problemas del Concilio. Son también **"nuestros"**, es decir, no sólo del Papa, ni tan sólo de los Obispos, sino de todo el pueblo cristiano. Esa participación en las deliberaciones y celebraciones del Concilio nos hará palpar con el corazón verdaderamente "católico", o sea, universal de la Iglesia, Madre y Maestra de los pueblos.

Esta Exhortación será leída y comentada, oportunamente, en las reuniones de las Asociaciones de apostolado, de la Diócesis, antes del mes de Agosto del presente año, a fin de que los fieles que militan en ellas se preparen conscientemente a los tres acontecimientos nombrados en la misma.

MAR DEL PLATA, 10 de Junio de 1962.

ENRIQUE RAU  
Obispo de Mar del Plata

Sobre el desarrollo y participación de los Sacerdotes y Fieles en cada uno de los tres Acontecimientos, nos es grato avisar:

1º — PRIMER CONGRESO CATEQUÍSTICO NACIONAL: además del BOLETÍN, que envía directamente la Comisión del Congreso, desde Buenos Aires, (Rodríguez Peña 1054), informará, a pedido, el SECRETARIADO CATEQUÍSTICO DIOCESANO, Rioja 1107. Tel. 44437, Mar del Plata.

2º — ASAMBLEAS DE LA A. C.: Debe dirigirse a la JUNTA o a los CONSEJOS LIOCESANOS.

3º — PEREGRINACIÓN a ROMA con ocasión del CONCILIO: dirigirse al Sr. Cura Párroco de la CATEDRAL, de Mar del Plata.

## CAMPAÑA VOCACIONAL DE VERANO

La COMISIÓN COLECTA PRO-SEMINARIO ha presentado el Informe de la Campaña Vocacional realizada en la Diócesis durante los meses Enero-Marzo. El Señor Obispo contesta en la Nota que publicamos. Próximamente se pondrá en circulación el Folleto que suele editar todos los años esa Comisión.

Íltmo. Mons. Dr. Juan M. Zabala, Director de la COMISIÓN COLECTA PRO-SEMINARIO del Obispado de Mar del Plata.

Srta. Esther Orma, Presidenta.

De mi consideración más distinguida en Cristo N. S.:

Con gran satisfacción, como Obispo de la Diócesis, he estudiado el Informe de la CAMPAÑA VOCACIONAL que la COMISIÓN COLECTA PRO-SEMINARIO, llevada a cabo durante la temporada veraniega de este año, desde Enero a Marzo, ha tenido a bien entregarme.

Cúmplense cinco años desde que la Santa Sede me ha confiado el gobierno espiritual de esta nueva Diócesis de Mar del Plata. Debo afirmar que el caudal recaudado, en las cinco grandes Colectas efectuadas por la Comisión que dirige S. S. I. y que preside con tenacidad digna de todo encomio su Presidenta, señorita Esther Orma,

con la generosa colaboración de las restantes señoras y señoritas que la integran, ha constituido casi el único fondo del que este Obispado ha podido disponer para afrontar el sostenimiento, al menos, de los gastos que se refieren a las BECAS, de nuestros queridos Seminaristas que se preparan al Sacerdocio o estudian para la Diócesis en Roma. Aún no hemos querido molestar a nuestros Párrocos con frecuentes Colectas durante el año, como suele hacerse en otras Diócesis más formadas, teniendo en consideración que hay muchas Parroquias, que todavía no disponen de fondos para su Iglesia, Casa Parroquial o Escuela.

Llegue, pues, mi palabra sincera de agradecimiento, como Obispo, a esa Comisión por haber colaborado tan eficazmente con la Obra fundamental de la Diócesis: el Seminario. Hasta tanto se organice en todas las Parroquias, como es la voluntad de la Santa Sede, la OBRA DE LAS VOCACIONES SACERDOTALES, esa Comisión prestará un servicio inapreciable a la Diócesis con su colaboración, tanto más meritoria, cuanto que las personas que la integran restan muchas horas de descanso a sus "vacaciones". Dios Nuestro Señor sabrá recomensar a cuantos han contribuido, en estos cinco años, y en los anteriores, a costear los gastos de nuestros Seminaristas.

Comparando el Informe de este Año con los anteriores, se advierte un progresivo adelanto muy principalmente por parte de las PARROQUIAS. Esto comprueba que nuestros Párrocos han explicado con la debida anticipación al pueblo las finalidades de la Colecta y de la Campaña Vocacional, expuestas en la CARTA PASTORAL que, cada año, se debe leer y comentar en toda la Diócesis, y en todas las Misas de horario, el Domingo que precede a la Jornada. Bien convencidos estamos, S. S. I., los miembros de la Comisión y todos nosotros, que nada se haría sin esta eficaz e inmediata colaboración de los Párrocos. Precisamente, para aliviar la tarea de ellos, se ha fundado esta Comisión y se han dado las órdenes precisas en la Carta Pastoral.

Mucho más que el aporte material, por importantísimo que él sea, en estos tiempos, agradezco las ORACIONES. La Santa Sede en la Carta dirigida a este Obispo y que cito en la última Pastoral, habla de una verdadera "emulación de súplicas, tanto en las Parroquias, como en las Familias Religiosas para que el Señor de la mies envíe trabajadoras a su mies". En esa misma Carta decía el Cardenal Secretario de la S. C. de Seminarios: "¿Cuándo con más rapidez y abundancia esperamos el fruto de nuestra oración, que cuando pedimos lo que tan ansiosamente desea el Sagrado Corazón de Jesús?".

Agradezco, asimismo, la predicación de S. S. I. y de los Señores Sacerdotes, realizada con ocasión de las Jornadas Vocacionales. Son SETENTA Y OCHO lugares de culto, entre Parroquias y Capillas, que han escuchado la palabra del sacerdote sobre la naturaleza, necesidad y sublimidad del sa-

cerdocio y la vocación sacerdotal. Si "la Fe viene por el oído", como dice San Pablo, podemos esperar que, después de mucho orar y predicar, nuestros fieles han de creer en el sacerdocio. Consiguientemente, que ha de suscitarse en los hogares vocaciones sacerdotales. ¡Pensar que sólo por la Iglesia Catedral pasan, en verano, más de veinte mil fieles, durante las nueve Misas de horario, de cada Domingo!

Dios, Nuestro Señor, no ha querido que este año tuviese la alegría pastoral de estar presente a los numerosos Actos de la Campaña Vocacional. Mi involuntaria y forzosa ausencia corporal, ofrecida a la Divina Providencia, por el aumento de las vocaciones y la santificación de los Sacerdotes, ha sido en esta oportunidad, mi contribución mejor a la Obra. ¡Así lo dispuso Dios!

¿Qué falta sino alentar a la perseverancia en una Obra difícil, pero tan necesaria a la Iglesia de Jesucristo, que no supervive sin el Sacerdocio?

En la seguridad de que así ha de ser, imploro para S. S. I. y para cuantos han cooperado, las gracias del Señor por la intercesión maternal de María, la Reina y Madre del Clero.

Como prenda de las mismas, bendigo de corazón a los benefactores, a nuestros sacerdotes, seminaristas, Religiosos, Religiosas y fieles todos, que tanto esperan y necesitan de vocaciones santas y numerosas que continúen en nuestra Diócesis la empresa salvífica de Cristo Jesús.

Reciba los saludos de su afmo. en Cto.

**ENRIQUE RAU**

MAYO 1962

Obispo de Mar del Plata

## MOVIMIENTO DE CURIA

### TÍTULOS

ABRIL:

22 — Sr. Pbro. Francisco Ardanaz, **Vicario Cooperador de Lobería.**

Sr. Pbro. Alfredo Ardanaz, **Vicario Cooperador de General Madariaga.**

Sr. Pbro. José A. Camiña, **Vicario Cooperador de Santa Cecilia.** Ciudad.

Sr. Pbro. Agustín Carlos Scaffino, **Vicario Económico de Juan N. Fernández.**

Sr. Pbro. Angel Repetto, **Párroco de San Carlos.** Ciudad.

Sr. Pbro. Rafael Taliercio, **Vicario Económico de San Pío X.** Ciudad.

Prof. Doctor Juan Carlos García Santillán, **Rector del Instituto Universitario Libre.**

25 — Rvdo. Padre Fr. Juan María de San José, **Sustituto de Ntra. Sra. del Carmen.** Ciudad.

27 — Sr. Pbro. Rafael Taliercio, **Director de Cultura del Consejo Superior del Instituto Universitario Libre.**

Prof. Doctor Miguel Angel Giménez Ortiz de Rozas, **Administrador General del Consejo Superior del Instituto Universitario Libre.**

Prof. Doctor Pedro Néstor Cazeaux, **Prosecretario del Consejo Superior del Instituto Universitario Libre.**

Prof. Jorge Raúl Ainchil, **Coordinador de Estudios del Consejo Superior del Instituto Universitario Libre.**

Sr. Pbro. Benigno Souto, **Confesor Extraordinario** de la V. Comunidad de Hermanas del Asilo de Ancianos. Baicarce.

MAYO:

3 — Rvdo. Padre Justo Delgado, **Confesor Extraordinario** de la V. Comunidad de

- Hermanas Hijas de la Cruz. Maipú.
- 7— Sr. Pbro. José De Luis, **Representante Legal** del Colegio Secundario Parroquial de La Dulce.
- 15— Sr. Pbro. Agustín C. Scaffino, **Rector** del Instituto Parroquial de Enseñanza Privada Excésior.
- 17— Doctor Serafín Luis Vertelotti, **Director** del Hospital "Sagrado Corazón de Jesús" de General Lavalle, y Doctor Angel Miguel Gianatiempo, Médico Encargado del mismo Hospital.
- 20— Sr. Pbro. José Santos, **Vicario Cooperador** de Sta. Ma. del Carmen. Necochea.
- 24— Rvdo. Padre Pablo Bussolini, **Confesor Ordinario** de la V. Comunidad de Hermanas del Solarium. Punta Mogotes.
- 25— Sr. Pbro. Francisco Raúl Peñalva, **Párroco de San Antonio**. Ciudad.
- Sr. Pbro. Pedro Carlos Ayestarán, **Párroco de San Cayetano**. Ciudad.
- 31— Rvdo. Padre Fr. José Luis Guaglianone, **Vicario Cooperador** de Ntra. Sra. de Fátima. Ciudad.

### L I C E N C I A S

- Sr. Pbro. Vicente Rome, Rvdo. Padre Jacinto De Azpeitia O. F. M. C., Sr. Pbro. Rafael Taliercio (Canon 2350-1), Rvdos. PP. Antonio Dinilo, Jorge Cullen y Ricardo Valero S. J., Rvdo. P. Pablo Bussolini (Canon 2350-1), Francisco Ardanz (Canon 2350-1), Sr. Pbro. José Santos, Sr. Pbro. José A. Camiña (Canon 2350-1) y Rvdo. P. José Luis Guaglianone A. R.

### P E R M I S O S

#### ABRIL:

- 11— Parroquia de La Asunción: **dispensa de dos proclamas** a favor de Oscar Alonso-Ana Malappioni.
- 13— Escuela Rural San José de Balcarce: **una Misa el Jueves Santo**.
- 14— Colegio de Ntra. Sra. de Luján de Miramar: **una Misa el Jueves Santo**. Hospital de Balcarce: **una Misa el Jueves Santo**.
- 17— Solarium S. José de Mar del Plata: **una Misa el Jueves Santo**. Capilla "Ntra. Sra. de los Angeles": Santa Silvina, **para adelantar la Vigilia Pascual**.
- 24— Nueva Pompeya de Necochea: **una Misa Vespertina**. Sanatorio Marítimo, para que el Padre Capellán pueda **celebrar tres veces la Santa Misa** los domingos y fiestas de precepto.

- 25— Colegio Justa Silvia Mayora, Hnas. de la Divina Pastora Calasancias, **Bendición con el Santísimo**. Rvdo. Padre Joaquín de San José, **bautizar adultos con rito de párvulos**, durante munere.
- 26— San Pío X, Sr. Pbro. Rafael Taliercio: **tres Misas** (un Sacerdote) los domingos y fiestas de precepto, **dos Misas** (un Sacerdote) los primeros viernes, y **bautizar adultos con rito de párvulos**.

#### MAYO:

- 3— Misioneros Jesuítas de Batán: **Bautizar adultos con rito de párvulos, Misa Vespertina, autorizar matrimonios y lo mismo a domicilio**. Instituto Unzué: **una Misa Vespertina**.
- 8— Parroquia de Fátima, (Ciudad): **una Misa Vespertina diaria**.
- 14— P. de San Cayetano, **para retener las colectas imperadas por la Diócesis**.
- 15— Srta. María Teresa Bertozzi, **para leer las Obras de Víctor Hugo y Rousseau**. Escuela Agrícola Salesiana de General Pirán: **Misa Vespertina** los primeros viernes de mes; **Binación en favor de las Hermanas** y **una Misa Vespertina** cuando lo requiera el bien espiritual de los fieles.
- 16— Parroquia de S. Carlos: **Binación diaria** a favor de las Hermanas. **Misa Vespertina** cuando lo requiera el bien espiritual de los fieles; **bautizar adultos con rito de párvulos y bendecir matrimonios a domicilio**.
- 17— Parroquia de San José, (Ciudad): **bautizar adultos con rito de párvulos**. Colegio Ntra. Sra. de Luján de Miramar: **una Misa Vespertina**.
- 19— Colegio María Auxiliadora de Mar del Plata: **una Misa Vespertina**.
- 24— Parroquia de San José, (Ciudad): **una Misa sub díu** para los Exploradores en campaña. Sr. Pbro. Vicente Romé: **una Misa en la bóveda de D. Emilio Onetto**.
- 25— Mons. Víctor Pedro Zorn, **para viajar sin traje talar**.
- 4-6-62 Instituto Peralta Ramos: **Elenco de Bendiciones con el Santísimo**.

### A P R O B A C I O N E S

- 10-5-62 Parroquia de Juan N. Fernández. **Inventario** presentado por el Sr. Pbro. Rafael Taliercio.
- 8-5-62 Parroquia de Ntra. Sra. de Fátima de Mar del Plata. **Cofradía del Santísimo Sacramento; Pía Unión de los Cruzados de Fátima** y **Cofradía de Santa Rita y Santa Clara**, de Monte Falco.

# CRONICA DIOCESANA

## ABRIL:

2. — Con la asistencia del Claustro de Profesores, alumnos y numeroso público, iniciáronse los Cursos ordinarios en el **Instituto Universitario Libre** (pro Universidad Católica), con una clase magistral del Dr. García Santillán.
7. — El Excmo. Sr. Arzobispo de Bahía Blanca, Mons. Dr. Germiniano Esorto confirió el Orden del Presbiterado al Sr. Alfredo Ardanaz, en la Parroquia del Carmen, Necochea.
19. — La **consagración de los Santos Óleos**, en la Catedral, está a cargo del Obispo Diocesano, Mons. Enrique Rau, quien, en ese "DÍA DE LA UNIDAD DIOCESANA", como denominó el Jueves Santo, se refirió a los tres acontecimientos religiosos más importantes que se celebrarán este año: El Primer Congreso Catequístico Nacional, las Asambleas Diocesanas de la A. C. y el Concilio Euménico.
22. — En la **Misa de Pascua** el Obispo imparte, en la Catedral, la Bendición Apostólica solemne a la nutrida muchedumbre.
27. — El Señor Obispo administra la **Confirmación** en la Parroquia San Pablo.
28. — Tiene lugar en el Salón de Actos del Hotel Provincial la **Entrega de Diplomas** al nuevo Rector y Profesores del Instituto Universitario Libre y la iniciación oficial del Curso Lectivo de la Universidad. El Pbro. Gutiérrez, ex Rector pronuncia una conferencia sobre aspectos esenciales de la **educación universitaria**. El señor Rector, Dr. J. C. García Santillán insiste en la necesidad de la **vida interior**: espiritual e intelectual en los alumnos y Profesores. Cierra el Acto el Obispo, quien se refiere a la tarea fundamental realizada por el Padre Gutiérrez con respecto a la Universidad, que es actualmente la obra de más envergadura de la Diócesis.

## MAYO:

1. — En la Capilla de **San José Obrero**, barrio de las Termas de Huincó, el Obispo preside las Fiestas del Santo Patrono y la Fiesta del Trabajo.
2. — Tiene lugar la **JORNADA SACERDOTAL MENSUAL**, en el Hogar Unzué. Asisten, presididos por el Obispo y el Vicario General, Sacerdotes de la ciudad de Mar del Plata. Se trata el tema "**La Catequesis**". El pensamiento espiritual estuvo a cargo del R. P. Francisco de Vidaurreta O. F. M.

4. — Iníciase el Curso Lectivo de la **ESCUELA CATEQUISTICA DE LAS RELIGIOSAS**. Preside el Vicario General, Mons. Denicolay, quien dicta las clases de Dogma. Se imparten, además, clases de Pedagogía y de Historia de la Iglesia, a cargo de los Padres Rafael Taliercio y Domaica, respectivamente.

En Buenos Aires tiene lugar la Reunión preparatoria del **Primer Congreso Catequístico Nacional**. Asiste como Delegado Diocesano el Pbro. J. J. Domaica, quien ha sido nombrado nuevo Director del Secretariado Catequístico Diocesano, en Mar del Plata, en reemplazo del Padre Fermín.

5. — Se inaugura en Balcarce, en el C. Deliberante, la **Facultad de Agronomía**, del I. U. L., pro Universidad Católica de Mar del Plata. Al solemne acto asisten el Obispo, autoridades provinciales, municipales, del INTA y el Rector del I. U. L., Dr. García Santillán. Sobre la formación integral que debe impartir la Universidad, diserta el Pbro. Gutiérrez, después de los discursos de forma. A continuación, los asistentes pudieron admirar las comodidades de la magnífica Casa de Pensión, destinada a los estudiantes.
7. — Asiste el Obispo a la inauguración oficial de la **UNIVERSIDAD PROVINCIAL**, que bendice anteriormente, a pedido de su primer Rector, Dr. Pérez Aznar. Están presentes las altas autoridades provinciales.
12. — Bendice el Sr. Obispo las instalaciones del **CLUB ALEMÁN**, su Jardín de Infantes y la Escuela Primaria de esa entidad. Asiste el Agregado Cultural de la Embajada Alemana.
13. — Clausurando las Fiestas de N. S. de **FATIMA**, celebra el Obispo la Misa en la Iglesia de su advocación, a cargo de los RR. PP. Agustinos. Predica al numeroso público después de la Procesión.
15. — Numerosas maestras y alumnas asisten a la Inauguración de las **CUATRO ESCUELAS CATEQUISTICAS** de la ciudad. Concurren, asimismo, algunos Profesores y Religiosas. El Acto se realiza en el Colegio San Vicente, de las Hermanas del E. Santo. El Padre Domaica expuso el Programa a desarrollarse este año. Monseñor Rau se refirió a los tres acontecimientos más importantes de este año: Congreso, Catequístico, Asambleas de la A. C. y el Concilio. Los relacionó en la idea

de la Catequesis más amplia y organizada que debemos a las nuevas generaciones de fieles.

20. — Celebra por primera vez, como Obispo, en la Iglesia Catedral, Mons. Dr. Ernesto Segura, recientemente consagrado. En el atrio, se le rinde un cálido homenaje. Interpretó el sentimiento popular el Sr. Carlos Benítez. Contestó, agradeciendo, el Señor Obispo.
21. — Durante toda esta semana, nos visita, para promover la OBRA DE LAS MISIONES PONTIFICIAS, el Padre Fernández, Delegado de Mons. Schell, el Presidente, por parte del Episcopado Argentino, de la importantísima Obra.
23. — La ASOCIACION DIOCESANA DE ABOGADOS CATÓLICOS, con la asistencia del Sr. Obispo, organiza una conferencia a cargo del Dr. Llambías sobre la RESPONSABILIDAD EMERGENTE DE LOS ACTOS ILÍCITOS. Asiste casi todo el alumnado de la Universidad Católica.
24. — Previo un ACTO PATRIÓTICO, en el que pronunció una Conferencia el Dr. Isidro García Santillán, Rector de la Universidad Católica, se bendice e inaugura solemnemente la BIBLIOTECA del I. U. L. Dirige una alocución sobre la misión de las bibliotecas el Pbro. Rafael Talierno, Secretario General del I. U. L.
25. — Se celebra el tradicional TEDEUM en la Iglesia Catedral. Oficia Mons. Ernesto Segura. Asisten el Obispo Diocesano, las autoridades provinciales, residentes en ésta, y las Fuerzas Armadas. El público llena totalmente las naves, lamentando la ausencia del Señor Intendente.
26. — Mons. Rau celebra, en Necochea, la MISA DE COMUNIÓN PASCUAL de

las Ex-Alumnas del Colegio N. S. del Rosario, dirigido por las Hermanas Dominicanas.

27. — En la Parroquia de La Dulce, el Obispo bendice la nueva Iglesia recientemente terminada y preside la Procesión en honor de la Virgen de Luján, Patrona de la Parroquia. Visita el Colegio Parroquial. Recibe el homenaje del pueblo consistente en un asado popular con unos trescientos comensales, aproximadamente, no obstante el mal tiempo. Atiende esta Parroquia el Padre José De Luis, los domingos.
28. — En la ciudad de Necochea se realiza la JORNADA SACERDOTAL correspondiente al mes, y a la ZONA de Necochea, Lobería, Juan N. Fernández y San Manuel. Asisten, en su totalidad, los sacerdotes de la zona. El Párroco de N. S. de Lourdes, Padre Etchezahar, en cuya Parroquia se hicieron las reuniones, brindó a los asistentes un devoto "pensamiento espiritual: la vida de la gracia, fuente de la actividad sacerdotal, tanto espiritual propia, como de apostolado. Habló enseguida Mons. Rau, quien se refirió, como en otras ocasiones, a los tres hechos salientes de este año: el Congreso Catequístico Nacional, las Asambleas de la A. C. y el Concilio Vaticano II. Destacó el fruto que la Divina Providencia nos proporciona juntando los tres acontecimientos en un año: vivir la "catolicidad" de la Iglesia en la enseñanza y en el apostolado. El Padre Domaica dio el Informe sobre el Congreso Catequístico, señalando el modo mejor de participar en sus Actos nuestra Diócesis. Los Sacerdotes se reunieron luego en un ágape fraterno ofrecido por el Padre Andrés.

## Jornada Catequística Diocesana

28 de Julio.

En la imposibilidad de realizar un verdadero Congreso Diocesano, preparatorio al Congreso Catequístico Nacional, que tendrá lugar desde el 15 hasta el 19 de Agosto, se hará, al menos, una JORNADA CATEQUÍSTICA DIOCESANA el 28 de Julio.

Su Programa se hará conocer oportunamente por intermedio del Organismo Oficial de la Catequesis, el SECRETARIADO CATEQUÍSTICO DIOCESANO. Desde ya, es bueno tener en cuenta esa fecha y preparar un grupo de Delegados no sólo de la ciudad de Mar del Plata, sino de toda la Diócesis. Estudiarán los diversos aspectos de la Catequesis las siguientes Secciones: Religiosas, Maestros y Catequistas, Padres de Familia.

Será nuestra preparación inmediata al Congreso Nacional y a la iniciación del Movimiento Catequístico en la Diócesis, de acuerdo a la organización del Episcopado Argentino, que se va difundiendo poco a poco, y que, en conformidad con las disposiciones de la Santa Sede, debe implantarse en todas las Parroquias, "con primacía sobre todas las demás asociaciones". (S. C. del Concilio. 12-1-1935).

Información y Bibliografía: SECRETARIADO CATEQUÍSTICO DIOCESANO. Rioja 1107, Mar del Plata.

El "DÍA DEL CATECISMO" que, por disposición diocesana se debe celebrar normalmente el Primer Domingo de Setiembre, por la proximidad de la Fiesta de San Pío X, Patrono de la Catequesis, **este año** debe ce-

lebrarse otro Domingo, al criterio de los Señores Párrocos a fin de no restar asistencia a los Actos de las Asambleas Diocesanas, cuya solemne clausura se realizará precisamente, el 2 de Setiembre, día en el cual se hará, asimismo, la DESPEDIDA al Obispo

Diocesano, quien se embarcará el 10 de Setiembre en viaje a Roma para asistir al Concilio Ecueménico Vaticano II.

En el orden diocesano, ese día se celebrará el 28 de Julio, coincidiendo con la Jornada Catequística Diocesana.

## A V I S O S

### ADMINISTRACIÓN DEL OBISPADO

La Administración del Obispado pone en conocimiento de los interesados que todo giro, transferencia de fondo originada por Aranceles de Curia, planillas trimestrales, colectas, etc., deben hacerse a nombre de **OBISPADO DE MAR DEL PLATA** y remitidas en **SOBRE** a nombre del **ECONOMO DEL OBISPADO**.

### CONFIRMACIONES:

Para ordenar debidamente todo lo referente a Confirmaciones, los Señores Párrocos, Rectores de Iglesia, Capellanes y Directores de Instituciones, deberán tener presentes las siguientes normas con carácter obligatorio:

- a) Deberá dirigirse una **Nota al Excmo. Sr. Obispo** con la debida antelación, poniendo en su conocimiento el lugar, el día y la hora en que se tiene intención de realizar la Ceremonia.
- b) **Los emolumentos percibidos**, según los

Aranceles Diocesanos, deberán dividirse en tres partes, de las cuales,

- 1º Una queda para la **Parroquia o Institución Organizadora**.
- 2º La segunda se enviará al **Obispado** con destino a la Asociación Pro Culto y Centros Misionales.
- 3º La tercera se entregará al **Ministro de la Confirmación**.

### INSPECCIÓN DE PARROQUIAS

La Inspección de Parroquias pone en conocimiento de los Señores Párrocos que durante el presente año y los primeros meses del próximo 1963, se realizará la inspección de Libros de Matrimonios, Bautismos, Confirmaciones y Status Animarum. El Inventario con las existencias exigidas por el Reglamento para las oficinas y Casa Parroquial. El libro diario de Entradas y Salidas. Libro de Anotación de Misas.

Esta Inspección dará comienzo en la ciudad de Mar del Plata para continuar después en las Parroquias de la Campaña.

## B E C A S

### BECA "PURA NOEMI MELON GIL DE RICCI"

Atendiendo al deseo de un fervoroso fiel de nuestra Diócesis, en el sentido de cooperar económicamente con la obra fundamental de la Diócesis, el sostenimiento de los seminaristas, y ante el ofrecimiento de cincuenta mil pesos m/n. con esa finalidad:

#### POR LAS PRESENTES

Aceptamos el ofrecimiento mencionado y procedemos a resolver:

- 1º Instituir la Beca "PURA NOEMI MELON GIL DE RICCI".
- 2º Incluir al donante en el elenco de beneficiarios espirituales de la Obra de las Vocaciones Sacerdotales.
- 3º Publicar las presentes en el Boletín Oficial del Obispado.

Dadas en Nuestra Sede Episcopal de Mar del Plata, a los veinte días del mes de Abril del año del Señor de mil novecientos sesenta y dos.

### BECA "ERMIDA LEMMI DE SARTORA Y FRANCISCO SARTORA"

Atendiendo a la voluntad de una fervorosa

fiel de Nuestra Diócesis de fundar una Beca con el fin de cooperar con la obra fundamental de la Diócesis, el sostenimiento de los seminaristas, y ante su ofrecimiento de diez mil pesos m/n. para ese fin:

#### POR LAS PRESENTES

Aceptamos el ofrecimiento precedente y, en virtud de ello, resolvemos:

- 1º Instituir la Beca "ERMIDA LEMMI DE SARTORA Y FRANCISCO SARTORA".
- 2º Incluir a la donante en el elenco de beneficiarios espirituales de la Obra de las Vocaciones Sacerdotales.
- 3º Publicar las presentes en el Boletín Oficial del Obispado.

Dadas en Nuestra Sede Episcopal de Mar del Plata, a los dieciocho días del mes de Junio del año del Señor de mil novecientos sesenta y dos.

**ENRIQUE RAU**  
Obispo de Mar del Plata

Por mandato de S. Excia. Rvdma.

**JAVIER OROZ**  
Canciller - Secretario

# JORNADAS SACERDOTALES

## MAYO:

En horas de la mañana del día 2 de Mayo se realizó, en el Instituto Unzué, presidida por el Excmo. Sr. Obispo, la reunión mensual de los Sacerdotes.

Estuvieron presentes los Monseñores Juan José Denicolay, Juan Martín Zabala y Víctor Pedro Zorn, con los Sacerdotes Antonio Zagar, Jesús José Domaica, Pablo Bussolini, Lorenzo Zuchegna, Javier Oroz, José Luis de Murueta, Jorge Abel López, Carlos Espejo, José Camiña, Pedro María Arburúa y Francisco Raúl Peñalva.

Por una confusión sobre la fecha de reunión, muchos sacerdotes no concurrieron en el día señalado de antemano por el N° 27 del Boletín Eclesiástico.

Según el Orden del Día anunciado, el Rvdo. Padre Francisco J. Vidaurreta dio el pensamiento espiritual refiriéndose al Tiempo Pascual en la espiritualidad del sacerdote, y el Excmo. Sr. Obispo disertó sobre el tema "Nuestra Participación en el Primer Congreso Catequístico Nacional. Por último, el Rvdo. Padre Pallotino Guillermo Fchützeichen obsequió a los asistentes con la proyección de una serie de películas fijas sobre el Congreso Eucarístico Internacional de München y temas catequísticos.

Mar del Plata, Mayo 2 de 1962.

## JUNIO:

En el Instituto Unzué y bajo la presidencia del Excmo. Sr. Obispo diocesano, se realizó la JORNADA SACERDOTAL corres-

pondiente al mes de Junio del presente año.

Estuvieron presentes los Monseñores Juan José Denicolay, Juan Martín Zabala y Nicasio Durán, con los Señores Sacerdotes Lorenzo Zuchegna, Rafael Taliercio, Juan Marsiglio, Pedro Pizzolato, Luis Martino, Pablo Marinacci, Manuel López, Boris Koman, Javier Oroz, Pedro G. Ayestarán, Jesús J. Domaica, Bonaventura Minguez, Vicente Romé, Justo Delgado, Leandro de Sesma, Juan Ivroud, Angel Repetto, Carlos Espejo, Manuel Bustabad, Francisco Bretones, José Camiña, Antonio Zagar, José Luis de Murueta y Padre María Arburúa.

Justificaron su ausencia, José Brullo, Víctor Pedro Zorn, Francisco Repetto, Anselmo Grosso y Francisco R. Peñalva.

El Excmo. Sr. Obispo hizo algunas observaciones sobre la Asociación de la Catequesis, tema del próximo Congreso Catequístico, sobre la Acción Católica, el Instituto Universitario Libre y las Colectas Imperadas.

El Señor Vicario General, Juan José Denicolay, aclaró las normas en vigor sobre el ritual del Matrimonio.

Mons. Juan Martín Zabala puso en conocimiento de los señores asistentes los resultados de la última Campaña Vocacional y asuntos referentes a la Obra de las Vocaciones Sacerdotales.

El Sr. Pbro. Rafael Taliercio expuso el tema referente al Sacerdote y las Vocaciones Sacerdotales y los Señores Pbro. Jesús J. Domaica y Pedro C. Ayestarán se refirieron a temas preparatorios del Congreso Catequístico Nacional a realizarse en Buenos Aires.

## Gran Hotel FIRENZE

Abierto todo el Año  
Residencial

San Martín 3060 T. E. 31881-2-3  
MAR DEL PLATA

## GATH & CHAVEZ

SU CASA AMIGA

\*\*\*

San Martín 2300 - MAR DEL PLATA

## BLANCO y Cía.

Imprenta - Papelería - Librería

Fábrica de Sellos de Goma  
Muebles Metálicos - Fotocopias en el día

RIVADAVIA 3178 esq. INDEPENDENCIA

## Librería SALAMANCA

Literatura General

Religión - Filosofía - Pedagogía  
EDITORIALES: Herder - Desclee de  
Brouwer - Club Lectores - Lohole - etc.

San Martín 2941 T. E. 23641

# INSTITUTO DE ENSEÑANZA LIBRE

---

---

CURSOS LIBRES DEL SECUNDARIO

CON ASISTENCIA PSICOPEDAGÓGICA

DEPARTAMENTO DE PSICOTECNIA

Y

ORIENTACIÓN VOCACIONAL



Avenida Colón 3031

T. E. 27838

MAR DEL PLATA

Instituto de Fractura y Cirugía Ortopédica  
MAR DEL PLATA

Dres. ENRIQUE DIAZ MALLEA

GABRIEL SERRA

ROMULO TAMINI

Av. LURO 2612

T. E. 26807

MAR DEL PLATA

# LIBRERIA MAR DEL PLATA

de BERNARDO MARRUPE



**El más amplio surtido en:**

- Literatura Religiosa
- Textos Escolares
- Utiles Escolares

**Descuentos** especiales y también la moderna y pedagógica línea de  
MANUALGRAF y RELI - GRAM.



La primera Librería Católica: Librería Mar del Plata

Santiago del Estero N° 1641 - T. E. 34684

Descuentos especiales a Parroquias y Colegios

# SANTA CECILIA

---

---



SANTERIA



LIBRERIA  
CATOLICA



REGALOS



Invitamos a los Sres. CURAS PÁRROCOS, RELIGIOSOS y RELIGIOSAS  
a visitar nuestra CASA:

Rivadavia 2759 - T. E. 36328 - Mar del Plata - Al lado de la Catedral